http://philosophie.ac-creteil.fr/spip.php?article485



- EXERCICES ET NOTIONS

- Exercices et bibliographie sur LA SCIENCE

-

Date de mise en ligne : jeudi 15 octobre 2015

Copyright ${\mathbb O}\$ La philosophie dans l'Académie de Créteil $\$ - Tous droits

réservés

La nouvelle norme de vérité : science et philosophie à l'âge classique

Les mathématiques, selon la célèbre formule de Spinoza, ont apporté aux hommes une autre norme de vérité. C'est cette norme nouvelle qui a permis la révolution galiléenne suivie par Descartes et tous les savants et philosophes de l'âge classique. « La nature est écrite dans la langue mathématique ». Cette autre formule célèbre de Galilée signifie que la nouvelle science de la nature est fondée sur l'utilisation des mathématiques qui est non seulement la clé de l'explication de tous les phénomènes de la nature, mais qui est aussi le modèle de la certitude. Avant d'être définie par la correspondance avec les choses, la vérité désigne ce que l'esprit humain usant de méthode conçoit clairement et distinctement : ce que Descartes nommera dans les Méditations la règle générale de la vérité.

Pierre Guenancia

Date de réalisation : 30 Mars 2015 Durée du programme : 114 min

Classification Dewey: Métaphysique, Epistémologie (théorie de la connaissance), Histoire générale de la

philosophie

Catégorie : Conférences

Niveau: Tous publics / hors niveau

Disciplines : Philosophie moderne occidentale, Philosophie des sciences et des techniques - Epistémologie, Histoire

des sciences

Collections : CPGE littéraires, CPGE scientifiques

ficheLom: Voir la fiche LOM

Auteur(s): GUENANCIA Pierre

producteur : Lycée d'Etat Jean Zay - Internat de Paris

Réalisateur(s): CECCALDI Pascal